

MUSKA MOSSTON (1925-1994) **40 años de su propuesta de estilos de enseñanza**

En este año que hemos comenzado 2006 se han cumplido los 40 años de un modelo que impactó a los docentes en Educación Física, el Espectro de Estilos de Enseñanza que Mosston presentó en 1966 y enseñó por todo el mundo a lo largo de su intensa vida.

Moshe (Muska) Mosston nació en 1925 en Haifa (Israel) de Pia y Benny Mosston, idealistas que volaron de Kiev a Israel para contribuir a la construcción de su país.

Para quienes lo conocieron en su juventud, Mosston fue un atrevido, hábil y deportivo joven dispuesto a realizar cualquier cosa si esta era atrevida y un reto. Ocurrente, imaginativo y creativo, participando de forma activa en la guerra de su país.

En 1945 obtuvo su titulación como profesor de educación física y en 1950 viajó a Estados Unidos donde completó su formación en 1954 con grado de Master. Es en la Universidad Hebrea de Jerusalén en la que comienza su andadura como Jefe del departamento de Educación Física para volver a los Estados Unidos en los años 60, desempeñando tareas de dirección, de enseñanza y divulgación en numerosas instituciones.

Es habitual que solo se conozca a Mosston por sus libros sobre los estilos de enseñanza, pero desearía que los lectores retomaran uno de sus libros más prácticos, en el que se encuentran numerosas actividades, tareas, e ideas, me refiero al libro Developmental Movement y que en español se tradujo como Gimnasia Dinámica. En las numerosas conversaciones que mantuvimos me manifestó su cariño por este libro en el que presentó las múltiples soluciones que encontró para trabajar con los niños y jóvenes en condiciones poco favorables.

La publicación de La Enseñanza de la Educación Física. Del comando al descubrimiento supuso un verdadero aldabonazo para los profesores, había puesto negro sobre blanco todo un itinerario de posibilidades de enseñanza con estrategias para analizarlas. Sus ideas fueron más allá de la propia educación física y su libro junto a Sara Astworth en 1990 titulado The Spectrum of Teaching Styles. From Command to Discovery, supuso la expansión del modelo a la enseñanza en general.

Su impacto en numerosas generaciones de profesores universitarios ha convertido sus ideas en un referente constante para quienes se dedican a la enseñanza de habilidades, más allá de los actuales avances en el pensamiento didáctico.

Su muerte en 1994 supuso una verdadera sorpresa para todos, nuestra cita quedó pospuesta para mucho después, nuestro deseo de escribir algo juntos ha quedado para mejor ocasión, el placer de su conversación y compañía ya no lo podremos disfrutar.

En los 40 años de la presentación de sus ideas, desde la Revista Internacional de Ciencias del Deporte, queremos destacar la vida y la obra de una persona que contribuyó al avance de la Educación Física.

Referencias de Interés

Mosston, M. (1978) La enseñanza de la Educación Física. Del comando al Descubrimiento. Buenos Aires: Paidós

Mosston, M. (1979) Gimnasia Dinámica. México: Editorial Pax-México

Mosston, M. y Ashworth, S. (1990) The spectrum of teaching styles. From command to discovery. London: Longman

Franks, D. (Ed.) (1992) The spectrum of teaching styles: A silver anniversary in physical education. JOPERD, January, 25-56

Luis M. Ruiz Pérez